

「ただひとりの主イエス・キリスト、神のみ子、御ひとり子」

(ヨハネ1・14)

一、ニカイア信条に聴く

キリスト教会の信仰はニカイア信条をもつて基本が決まったと、私は受け止めております。基本を知るとは、大変有利なことであります。なぜなら、その先、かなり自由に、大胆に発展させることができからです。

ニカイア信条は三つの内容からなっています。第一は父なる神について、第二は御子イエス・キリストについて、第三は聖霊についてです。ですが、「信じます」という言葉は最初に一回出てくるだけです。「私たちは信じます」という言葉から始まっています。その「私たちは信じます」という言葉は、ニカイア信条の全体にかかっています。すなわち「私たちは信じます」、その内容は何なのかというと、「父なる神」であり、「御子イエス・キリスト」であり、「聖霊」であるという順序になっています。

二、父・子・聖霊なる神

キリスト教会は三位一体の神を、父・子・聖霊なる神として口にしますが、信じる順番は「子」「父」「聖霊」です。まず、イエス・キリストが神であり、救い主であると知り、信じます。その、子な

る神イエス・キリストが「父」と呼ばれた神を信じます。そして、「父」と「子」が遣わされた「聖霊」を信じるといふ順番になります。

そういうわけで、すでにお分かりと思いますが、イエス・キリストを知ることなしには、まことの神は分かりません。聖霊も分かりません。イエス・キリストによらなければ、「神さま」と呼びかけても、どの神さまなのかはつきりしません。霊的な働きを体験し、目にしても、それが聖霊なる神から来たものなのか、人の霊から来たものなのか、悪霊から来たものなのか分かりません。イエス・キリストが神を解き明かされました。ヨハネの福音書1章18節に書かれています。「へいまだかつて神を見た者はいない。父のふところにおられるひとり子の神が、神を説き明かされたのである。」と。

三、ただひとりの主イエス・キリスト

ニカイア信条の第二項に「またただひとりの主イエス・キリストを信じます。」とあります。「主」とは、天地万物を造られた主なる神を指しています。「イエス」は人の名で、ヘブライ名はヨシヤです。おそらく、1世紀にはユダヤ地方やガリラヤ地方にイエスという名の方が大勢いたと思われる。ここに登場するイエスとは、ナザレの出身でおよそ三十歳にして十字架刑で死な

れたイエスを指します。

したがって、**「またただひとりの主イエス・キリストを信じます。」**とは、ナザレ出身で十字架刑になったイエスが主なる神であると信じる告白です。

また、イエスをキリストと信じる告白です。キリストとはヘブライ語の「メシア」で、「油注がれた者」を意味します。旧約の時代、人が主なる神から託された特別な務めである「王」に任じられるときに、油を注ぐ儀式が行われました。あるいは、神殿に仕える「祭司」がその務めに就くときに、油が注がれました。

「油」は神の霊を象徴しました。すなわち、イエスがキリストであると告白するとは、ナザレ出身のイエスが神の特別な務めを行うために油注がれた器であると告白する言葉です。主イエス・キリストの務めとは何でしょうか。全人類の罪の身代わりとして、義なる神からの裁きを受け、救いを完成させることでした。

もうひとつ、**「またただひとりの主イエス・キリストを信じます。」**というニカイア信条には、あることが強調されています。それは、**「ただひとりの」と**いう言葉です。「主であるキリストは、ナザレ出身のイエス以外にはいないのだ」という告白です。たしかに、これを抑えておかないと、将来に第二の主キリスト、第三の主キリストが出てきたら困ってしまいます。私たちにとって

の、救い主イエス・キリストはこの方以外にはいません。

四、神のみ子、御ひとり子

次に、**「神のみ子、御ひとり子」**です。原文を見ますと、**「またただひとりの主イエス・キリスト 神の子 独り子を」と**いう一続きの文になっています。したがって「神のみ子」と「御ひとり子」は別のことを語っているのではなく、「教会が信じる『神のみ子』とは、すなわち『御ひとり子』である」という告白です。

主イエス・キリストは神の御子です。これは、父なる神との関係を意味します。天地創造以前のある時点において、御子が誕生したわけではありません。そうであるなら、御子イエス・キリストは、神に近いのだけでも、神と等しい方ではなくなってしまう。御子イエス・キリストは始めから御子です。しかも、神の独り子です。御子はイエス・キリスト以外にはいません。だから、神の独り子なのです。ヨハネの福音書1章14節をご覧ください。**「ことばは人と違って、私たちの間に住まわれた。私たちはこの方の栄光を見た。父のみもとから来られたひとり子としての栄光である。この方は恵みとまことに満ちておられた。」**とあります。

教会は神を、父・子・聖霊として信じています。信じますか？